

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Numerosas guerras se esperan para la próxima primavera

Londres.—Tres guerras esperan el sol de primavera para surgir con las flores.

En Marruecos, Francia y España estaban empeñadas en aplastar a Abd el Krim y sus rifeños cuando las lluvias de octubre pospusieron los planes militares de todos los interesados. En Siria, Francia encuentra la oposición de una banda de rebeldes que no quieren la Administración francesa. China se espera que sufra otro capítulo de su perenne guerra civil cuando el clima se modere.

El invierno ha obligado a una especie de tregua en cada una de esas zonas de conquista o rebelión.

Si las previsiones de los competentes se realizan la primavera traerá consigo también uno o dos rozamientos en los Balcanes. Puede haber una amenaza de desórdenes en Turquía, donde el resentimiento contra la decisión de la Liga de las Naciones, confirmando el mandato británico sobre el Iraq, es muy grande.

Hungría, Rumania y Grecia han llenado algunos de los requisitos preliminares de la guerra civil. El complot de falsificación de billetes en Hungría puede haber estremecido de tal modo al régimen de Horthy, que el Almirante puede ser echado del poder por sus enemigos de manera violenta. La renuncia del Príncipe heredero Carol a sus derechos al trono de Rumania, es también posible que traiga complicaciones revolucionarias. En Grecia el General Pangalos acaba de declararse dictador y siempre existe la posibilidad de rebelión en una dictadura.

Marruecos es probable que sea escenario de una lucha importante.

Francia y España mantienen a Abd el Krim en una continua, pero no desesperada retirada, desde que las lluvias suspendieron la campaña.

No se sabrá hasta la primavera si el líder rifeño se ha convencido o no de que no puede ganar.

Algunos expertos militares creen que los aliados tendrán que rehacer toda su labor del pasado año.

Ataques esporádicos contra los franceses han interrumpido la paz en la Siria durante el invierno. El problema allí es determinar si los franceses pueden contener o no el ímpetu que el buen tiempo dará a los rebeldes.

China se encuentra revuelta en un caos, pero parece que se está formando una coalición de generales para apoyar al mariscal amigo del Japón.

Chang Tso Lin, contra el favorito del Soviet, Feng Yu Hsiang, conocido también como el general cristiano.

El premio en esta guerra en perspectiva es el dominio de China, donde actualmente hace mucho frío para permitir la lucha aunque sea por una tajada tan jugosa.

Las protestas de Turquía contra la decisión sobre el Iraq probablemente no llevará a dificultades serias.

Turquía no está en condiciones de combatir con la Gran Bretaña y todos los miembros de la Liga se pondrían al lado de los británicos aunque algunos puede que secretamente favoreciesen la causa de Turquía.

Un nuevo dictador ha aparecido en Persia, en la persona de un al-

deano nombrado Riza Khan que depuso al Shah Ahmed Mirza, Ahmed Mirza fué muy débil. Riza Khan fué demasiado enérgico; Su situación parece estar segura contra cualquier dificultad que pueda surgir con los vientos templados de Abril.

Lloyd George y el problema agrario

Londres.—El Ex Primer Ministro Lloyd George atacó vigorosamente las supuestas soluciones dadas por el gobierno al problema de las tierras, en un discurso pronunciado en Blandford.

Si el obrero inglés debe colonizar déjesele primero colonizar los grandes espacios de terreno no cultivados de Inglaterra; dijo Lloyd George.

El ascenso del General Soriano y el mando de la aeronáutica militar española

Madrid.—El General Soriano bajo cuya dirección se organizó el célebre raid aéreo a Buenos Aires, ha cesado en sus funciones de jefe de la aeronáutica militar española, por causa del ascenso a General de División que le ha sido concedido.

Con este motivo, el general Soriano dirigió un sentidísimo mensaje de despedida a los aviadores militares españoles, quienes le acompañaron durante más de ocho años en los triunfos y penas de la aviación española.

La despedida del general Soriano coincide con la feliz terminación del raid a Buenos Aires, y por ello dice en su mensaje a los aviadores que ese hecho le sirve para mitigar el pesar que le causa separarse de quienes tan eficazmente le ayudaron a laborar en bien de la patria.

Tesoros de arte asiáticos

Nueva York.—Raros objetos de arte procedentes del corazón del Asia, acabau de ser recibidos por el Museo Roerich procedentes del Museo de la Expedición Tibetana que está buscando en el Oriente formas de cultura y arte anteriores a la era cristiana.

En el grupo de tesoros enviados aquí, se encuentran las dagas mágicas usadas por los Lamas o Sumo Sacerdotes, una estatua del Dalai Lama, jefe del Tibet, imágenes sagradas de los templos para estatuas de Budha así como las máscaras usadas en los bailes diabólicos de los monasterios rojos.

La caravana que transportaba las reliquias encontró difícilísimo el trayecto del paso Sejola para entrar en Cachemira. Terribles condiciones climatológicas se sufrieron.

Mientras tanto, la expedición—la primera aventura puramente artística enviada al Asia, según el Museo Roerich—continúa su camino buscando nuevos tesoros de arte, manuscritos y pruebas de la cultura del Asia Central, que aún son comparativamente desconocidas del mundo occidental.

Se asegura que su Majestad Alfonso XIII visitará las Américas el año próximo

Madrid.—Sábese por personas afectadas al séquito del Rey que tanto en Palacio como en gobierno se ha comenzado a hacer los estudios preparativos para el anunciado viaje del Rey a las Américas. Según órdenes que han recibido algunos centros, el viaje probablemente se hará a fines del año próximo.

Se cree que los primeros países visitados serán Argentina, Cuba y los Estados Unidos, reservándose visitar otros países en próximo viaje. La duración del viaje será aproximadamente de dos meses.

Es factible el establecimiento de un servicio hispano argentino de hidroaviadores

Washington.—Interrogado el piloto catalán José María Canuda acerca de la posibilidad de establecer una línea de hidroaviones entre la Argentina y España dijo:

El viaje de Franco prueba que puede realizarse ordinariamente dicho recorrido en solo cinco días.

El recorrido sería como sigue: ocho horas de Cádiz a Canarias, once horas y media de Canarias a Cabo Verde, diez y nueve horas de Cabo Verde a Pernambuco, de Pernambuco a Río de Janeiro a Buenos Aires, doce horas y media.

En los descansos podría cambiarse de hidroplanos, teniendo allí pilotos de relevos. Viajando durante la noche, el servicio se haría en tres días. Esta aparente fantasía acaso no tarde mucho en verse realizada.

De Alajuela

Se rumora que el competente educador don Miguel Obregón Lizano, se hará cargo de la dirección del Instituto de esta ciudad. Tal noticia ha causado verdadera satisfacción en todos los padres de familia, no sólo porque el señor Obregón es netamente alajuelense, sino por las muchas prendas morales que le adornan.

El 6 de marzo próximo habrá un tren de excursionistas a Puntarenas con ocho carros, ofrecido galantemente a la Junta Diocesana de aquí, por el distinguido caballero don Carlos Volio, hoy Srío. de Estado en el Despacho de Fomento, para que con su producto, se haga siquiera el primer abono del órgano de nuestra hermosa catedral, que está para llegar, procedente de una de las mejores fábricas alemanas.

Extrañamos que en la reunión de profesores para discutir los nuevos programas, haya habido algunos enemigos de la enseñanza religiosa en todos los años. A esos disidentes preguntamos esto: ¿Cuál es la Religión del Estado; y quién les paga sus servicios? Ya es tiempo de que el pueblo apoye la candidatura del ciudadano que dé más garantías a la iglesia católica, a fin de acabar de una vez con tanto innovador de nuevo cuño.

Un a láterc

Alajuela, 27 de febrero de 1926

Se redobla la guardia personal de su alteza el Príncipe de Gales

Londres.—Se ha redoblado el cuerpo de guardia personal del Príncipe de Gales y ahora consiste de seis hombres escogidos.

Las autoridades no dan razón alguna con motivo de una protección tan completa para el Príncipe, cuya nueva guardia es más fuerte y más imponente que la de cualquier otro miembro de la familia real.

Los guardias tienen instrucciones de mantenerse lo más cerca posible del Príncipe durante todo el tiempo que él esté en público.

Católicos fascistas

Roma.—El Secretario de Instrucción Pública, nos hizo esta tarde las siguientes manifestaciones: las dificultades entre el Vaticano y el Fascismo, no tienen fundamentos, pues el segundo, por los ideales que lo animan, valoriza el sentimiento religioso que fuera parte de la conciencia nacional. El fascismo se honra por la santa historia de Italia como se honra por los héroes y mártires de la patria.

En el curso de cultura superior de la Universidad de Siena, hemos inaugurado un curso sobre Santa Catalina, iniciando la publicación de su obra santa, de cuya redacción han sido encargados los historiadores Rafaelo Morgen, Alfonso Gallo y Bertolini. Deseamos establecer en Siena un centro de estudios católicos como en Asís, tenemos cursos franciscanos. El Gobierno favorecerá las peregrinaciones franciscanas restaurará los monumentos y publicará documentos aún inéditos que se conservan en el archivo capitular de Asís.

Nos saluda el señor Cónsul de Venezuela

Tuvimos el gusto de saludar en nuestras oficinas al nuevo Cónsul de Venezuela honorable señor don Manuel Norberto Vontancourt, quien acaba de ingresar al país.

Su título es de Cónsul General y viene a continuar la labor de acercamiento entre su país y el nuestro iniciada antes por el señor Santaella.

Miembro distinguido de la sociedad de Caracas, el señor Vontancourt es un intelectual de nota y está animado de los mejores deseos en pro de su patria cuyo desenvolvimiento económico e industrial es tan grande.

Anteriormente desempeñó un puesto de importancia en la que mandó Venezuela al Centenario de Ayacucho en el Perú.

Mucho placer tenemos en saludar al señor Cónsul de Venezuela y deseándole muy grata permanencia en este país.

Ojalá que las negociaciones del nuevo Cónsul se dirijan especialmente al lado comercial, pues Venezuela puede ofrecernos mucho de su industria y de su ganadería.

Control de la luz eléctrica

Con cuatro bases para el control de la luz de arco, ha redactado una comunicación el Sr. Gobernador para trascribirla al Ministro de Gobernación. Se sigue en la tesis que la vigilancia actual es mala, pero sabemos que el porcentaje de focos apagados es poco, pues el material se renueva con frecuencia.

En cambio son mayores los daños que los chiquillos hacen sobre las lámparas, sobretodo los globos de cristal. Entre las mejores propuestas si hay una que nos parece buena y es la de que el operario que componga una lámpara recoja el Vº Bº del policía de línea.

Para dar avisos de luces descompuestas hay un teléfono oficial y allí hay una cuadrilla de lamparistas que inmediatamente reparan la avería o cambian la lámpara.

El Sr. Ministro Castro Quesada estudiará el nuevo plan, para que cese el interés que alguien se ha tomado en esta cuestión.

La Dirección de Policía ha ofrecido que ella está cumpliendo su deber categóricamente conforme al contrato.

Libros para ciegos

Es notable el esfuerzo que hacen la mayoría de las cruces rojas por dotar de libros a los ciegos, sobretodo los que resultaron de los 5 años de guerra mundial. Acabamos de recibir el primer número de este año de la revista *Por la Salud* y en ella vemos los progresos de la nueva literatura que en Europa se hace campo.

Humanitaria y grande es la nueva tarea y ya los infelices ciegos pagan mejor su eterna noche leyendo libros con caracteres en relieve.

Aunque aquí la tarea no ha empezado, el gobierno admite libros de porte en los correos, todos los impresos para ciegos asegura el Doctor Segreda en su brillante libro de Obstetricia que en breve se publicará que la TERCERA parte de los ciegos se debe a los discursos de las falsas obstétricas.

Por la salud es una gran revista de 50 páginas, que en París publica la Liga de Cruces Rojas y cuyo último mundo es muy atrayente.

También nos dice esa publicación del nuevo esfuerzo de la Cruz Roja de Noruega por ayudar a los marinos a cuyo efecto ha establecido grandes dispensarios en todos los puertos.

Don Cleto y su último estudio

Con verdadero placer y deleite, hemos ojeado ya el último estudio jurídico del Sr. Lic. don Cleto González Viquez, indiscutiblemente nuestro primer jurista.

Se refiere su fresca publicación a los derechos legales de nuestro municipio, con respecto a la acequia de Pavas y Tiribí, que traía la antigua agua de la ciudad, que cruza la capital, para pasar luego por Mata Redonda y Pavas, donde sirve en unas ocho haciendas para el lavado de café.

Pronto la Municipalidad va a hacer uso de ese sobrante de agua y de allí la necesidad de estudiar a fondo la cuestión legal unida a la parte histórica que resalta muy clara y compendiada en el libro de don Cleto.

Ha sido hecho el estudio por Comisión de Cloacas y Cañería, organismo municipal que proyecta la ampliación del servicio del acueducto.

El libro tiene muchas novedades

como el proyecto que hubo a mediados del siglo XIX de que San José tuviera alumbrado de gas. El desarrollo de la cañería instalada por el Ingeniero Velázquez y la inauguración de la fuente del Parque Central, son detalles históricos muy curiosos.

Instamos a los maestros para que consigan ese libro y le dediquen el cariño y estudio necesario, pues así aprenderán muchas cosas de la ciudad.

La impresión ha sido hecha en la tipografía del Estado y no ouesta al municipio, pues ha sido una cortesía del Secretario de Gobernación.

El CORREO NACIONAL envía al autor una entusiasta felicitación que también va dirigida a la Comisión de Cloacas y Cañería, que quiere tener fundamento para sus derechos y nuevos recursos para vencer el problema de agua posible, cien veces más urgente que el de pavimentación.

NAZARET

Pequeño Infante de Nazaret, que viniste en el silencio, la paz y la humildad: ven a mí para darme la dulzura, el silencio, la paz, la humildad; haz que yo ame las cosas pequeñas, los niños pequeños, tus altares, tu establo; que trabaje contigo, bajo tus ojos, con tu amor; que no te pierda de vista, que viva, que piense, que hable como quien sabe que tu estás aquí; María y José a tu lado. Dame el gusto de la cosita pequeña, con su dulzura, su orden, su modestia y el alivio que nace de la humildad.

Dame paz, la juventud, la calma, la infancia, la casita pequeña
Dame Nazaret.

ERNESTO HELLO

Inglaterra La crisis religiosa

Conocido es de todos el origen del cisma de Inglaterra: cómo Enrique VIII, primeramente ardiente defensor de la Iglesia Católica, después se hizo enemigo de ella, porque el Papa se negó a reconocer el divorcio de su legítima esposa y su intentado matrimonio con otra, y acabó por negar su obediencia al Papa y romper los lazos que unían a Inglaterra con Roma.

Desde hace algunos años ha ido ganando terreno en la Iglesia Anglicana el movimiento religioso que quiere establecer de nuevo la unión de la Iglesia con Roma, y últimamente ha tomado tales proporciones, que muchos juzgan inevitable una escisión entre los anglicanos. Como la Iglesia Anglicana es la religión del Estado en Inglaterra, el Gobierno tendrá que intervenir en el asunto, si las cosas van adelante.

Los enemigos de la unión en Westminster llegaron hasta el extremo de pegar fuego a la iglesia en que oficiaba un clérigo que la favorecía y usaba el ritual de la Iglesia Católica.

A la cabeza de los unionistas figura Lord Halifax, el cual promovió recientemente las conferencias o conversaciones que se tuvieron en Malinas bajo los auspicios del malogrado Cardenal Mercier, y del Arzobispo anglicano de Cantorbury.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Consejos sabios

Disponlo todo y disponte tú mismo todos los días como si hubieras de morir al final de cada uno.

Trabajando continuamente se vive, más: «laboravit in aeternum et vivet adhuc in finem».

Quando en tu trabajo haya exceso, nada como dormir: «dormire facies me et vivificabis me».

Cuenta lo que puedes dar antes de ofrecerlo, porque una vez que hayas ofrecido te conviertes en deudor.

Mide tu limosna con tus días y con tus rentas.

Da al hombre sano para un día, al enfermo y a la viuda para una semana, a la fundación para un siglo.

No da poco el que da lo que puede, dió mucho quien se quedó con nada.

El Congreso Eucarístico de Chicago

Entre las muchas cosas que los directores del congreso Eucarístico Internacional tienen que preparar, figuran los altares, ornamentos y vasos sagrados para los millares de sacerdotes que dirán Misa en Chicago durante el Congreso y para los centenares de millares de fieles que recibirán la Sagrada Eucaristía. El número de sacerdotes de la arquidiócesis de Chicago pasa con mucho de mil, y se calcula en unos tres mil el número de sacerdotes que irán a la ciudad. Terminado el Congreso, todos estos ornamentos y vasos sagrados serán destinados a las misiones extranjeras norteamericanas.

El Ilmo. Sr. Obispo auxiliar de Chicago ha consagrado ya unas mil aras para otros tantos altares. En Mundelein, en las afueras de la ciudad, se está arreglando el sitio para 400 altares portátiles. Las señoras católicas de Boston se han encargado de preparar los singulos necesarios; las señoras de Brooklyn,

de los purificadores y amitos; las de Wisconsin, de los manteles para los altares; las de Pennsylvania, de los corporales y paliás; y así las señoras de otros Estados y ciudades. Una señora judía convertida pidió el privilegio de hacer ella misma 25 albas. Todos los ornamentos sobrantes se exhibirán en la gran exposición de objetos sagrados que se está preparando en Mundelein. La «Catholic Church Extension Society», se encarga de la preparación de todo lo necesario para el servicio de los altares; y la Asociación de la Adoración Perpetua, de la exposición de objetos sagrados.

Adjudicación N° 39

Acción GOMEZ MIRALLES N° 2. Favorecido: Gonzalo Pinto.
Acción GOERZ N° 33 Favorecido: Salvador Camacho.
Presenciaron. Claudio Castro H., Luis Mora:

CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA

ESPECIALMENTE PARA NORMALISTAS

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos.

La Superiora

Movimiento de vapores

Limón, 27

Ayer a las 21 y 30 horas zarpó para Nueva Orleans vía Puerto Castilla y Habana el vapor americano Abangares de 2808 toneladas y 89 tripulantes Capitán M A Caro y despachado por U. F. Co. Pasajeros: Pasajeros para Puerto Castilla, Honduras, Charles Rydell, María C. Filanson, Jessie Finlanson, Harold C Botting. Para Habana Robert King, Helen King. Nueva Orleans, Raymond Chambers. Carga Nueva Orleans, 20 cajas café tostado, correspondencia 3 sacos.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés Toloa, de 4318 toneladas procedente de Nueva York vía Habana, Kingston, Cristóbal, 16 horas de mar de Cristóbal, tripulantes 146 Capitán C. W. Whibden y consignado a U. F. Co. Correspondencia 31 sacos, pasajeros de Cristóbal Rubén Barchero, Thomas Aikman, Charles StWear. Turistas 96.

Ayer a las 17 horas zarpó para

Boston vía Cristóbal el vapor americano La Perla de 2223 toneladas y 53 tripulantes, capitán J. C. Scott y despachado por U. F. Co., pasajeros para Boston Daniel Colbert, para Cristóbal Craik Norris, Stanley Russell, Helen Russell, Andrea Hofer, Emma Hofer, Susie Odom, Ruth Womack, Jeremías Leete, Ema de Leete Duff O Lake, Charles Fisher, Harry Owynn, Edna Maggo, Catherine Magoon, John Hunt, Austin Hunt, Charles Johnstone, Olivia Penso, Roma d Penso, Cecil Cleaghton, Quendoline White, Adlin Ramsey, Edgar Robinson Emily Robinson, Jesta Robinson, Cleopatra Robinson, Eloy Solís, Juan R. Bonilla, carga para Boston, bananos, 102 guacales piñas, Cristóbal 229 bultos, frutas y legumbres Puerto Colombia 200 sacos cacao en grano, Buenaventura 100 sacos cacao en grano La Libertad, Salvador 50 sacos cacao en grano, correspondencia 11 sacos. —A S Rees capitán de Pto.

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

CARTAGO AL DIA

Renuncia

Es de sentirse que persona tan competente y de representación social, como lo es don Carlos Aragón, se haya separado de un cargo, que aunque es servido *in honorem*, se requiere que quien lo desempeña, reuna las cualidades poco comunes que adornan al Sr. Aragón. Nos referimos al cargo de Presidente de la Junta de Educación.

Duelo

Doloroso ha sido para el padre de familia José Ester Aguilar, ver desfilár para la última morada en menos de ocho días, dos miembros de su hogar Angel Aguilar de 23 años, quien estaba en la primera amonestación, y María de los Angeles de 10 años Otro de sus niñitos se encuentra de gravedad.

Pan

Es el nombre de uno de los

principales alimentos del pobre pueblo, que viene a ser una mezcla de harina con agua y sal. Pues bien, esta sustancia que forma la parte esencial en todas las horas de comida, principalmente de la clase proletaria, ha tomado proporciones alarmantes en calidad y tamaño. Es de suponerse que se haya formado un trust entre los patrones.

Hospital

En este centro de caridad ha sido llenado el vacío con una rama de la antigua y noble aristocracia de Cartago.

Emilia Espinach, culta y de un corazón sensible, ha ocupado el lugar que ella merece. Cartago se honra con tener al frente a una Sra. como en realidad requiere un centro de esa naturaleza. Nunca es tarde para darle la bienvenida a la que hoy enjuga las lágrimas que corren por las mejillas del paciente.

CORRESPONSAL

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

Próximo el curso lectivo de 1926

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, pabillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades. —Son los mejores de plaza

SE SOLICITAN ALTAS

Jóvenes: hay muchas plazas vacantes en el ejército del bien. Las podéis llenar con un poco de buena voluntad.

CONDICIONES

Estatura, (de cuerpo), cualquiera; (de alma), la mayor que sea posible. Campo de acción, las miserias ajenas, materiales y principalmente morales.

Ejercicios militares, indispensables, antes de salir a campaña: de organización, de disciplina, de propio vencimiento que es la mayor gimnasia del alma.

Enemigo que hay que combatir: el egoísmo, la ignorancia, la frivolidad, la inconstancia, etc.

Sueldos — Los mejores: aquí en la vida, la paz del alma, en la otra,

el cielo; y esto por una pequeñez que podemos hacer por Cristo: «El que diere un vaso de agua a uno de mis pequeñitos en mi nombre no perderá su galardón». «El que salva una sola alma no perderá la suya».

Pagos. — Puntuales, al día, al minuto, al instante. Nos lo dirá la conciencia que aplaude las buenas acciones hechas por Dios, quien deja caer, desde el cielo, una gotita de miel en el alma, por cada acción generosa. El no se queda con nada de lo que hagamos por su causa y... ¡nos reserva lo mejor!

Alistas todos: ¡Jesucristo os llama!

De «La Dama Católica» de México.

DE ROMA

Una excomunión

L'«Osservatore» publica el decreto de la Congregación del Santo Oficio excomulgando como vitando al sacerdote Buonaiuti, prohibiendo a los fieles toda comunicación con él.

Esta excomunión es el fin de un largo pleito, en el que la Santa Sede ha agotado toda su paciencia y su amor con efecto nulo.

Excomulgado por primera vez en 1921; Buonaiuti se reconcilió con la Iglesia durante una gravísima enfermedad; pero repuesto de ella, continuó en sus enseñanzas en la cátedra y en sus publicaciones defendiendo las doctrinas modernistas. Nuevamente se lanzó la excomunión menor en 1924, prohibiéndole enseñar materias religiosas, y diez meses después, el 28 de enero de 1925, le fué prohibido vestir el hábito talar, condenándose sus nuevas publicaciones y la revista de investigaciones religiosas que dirigía; pero no se sometió, sino que públicamente afirmó su voluntad de continuar enseñando y vistiendo el hábito talar.

Por eso se le ha excomulgado ya de modo gravísimo ahora.

Hermoso regalo de los católicos de Milán

El vapor Pío XI, destinado a las Misiones de Africa, que los católicos de Milán regalan a Su Santidad, será botado en Venecia durante el mes de abril.

La labor misionaria de La Merced

Bien sabemos que al presbítero Valenciano le molestan los elogios, pero hoy no se los podemos negar y con ello solo cumplimos con un encargo de los vecinos que se muestran altamente gratos por el bien que les dispensa, porque se preocupa de la moralidad de los ciudadanos de la capital, porque busca tanto el perfeccionamiento moral como el espiritual y el material de sus feligreses y de su templo.

Dos semanas de intensa labor con cerca de 30 sermones doctrinarios a cargo de los presbíteros Borge, Sanabria y Arrieta, millares de comuniones, setentiseis uniones ilícitas legitimadas por el matrimonio cristiano, y una grandiosa procesión eucarística, son los resultados de un nervio de acero y de una voluntad que podemos igualar a la sajona.

Todo ha resultado a maravilla y para alegrar más los espíritus de los feligreses del querido Padre, el cable trajo una bendición especial del Santo Pontífice.

La organización de los Tercerarios Mercedarios supo probar su recta disciplina y su cooperación y la institución de la Cofradía del Santísimo Sacramento, es en La Mer-

ced, una nueva rama de la fe y de la oración.

Los vecinos de esa parroquia guardan eterna gratitud para su Pastor espiritual y seguirán constantes en su camino de perfeccionamiento y de lucha por los fueros de la religión.

La hidra ponzoñosa del protestantismo que había metido su baba inmunda en esta capital, ha recibido terrible lección y un vade retro mortal.

¡Bien hecho! Hay que acabar con esa secta que se ha metido aquí. Campaña igual, dura, enérgica y sin cuartel hay que hacer en Mata Redonda.

Descansan hoy merecidamente los virtuosos y queridos Padres Valenciano, Borge, Sanabria, Arrieta y Odio, y llevan la satisfacción del deber cumplido. Juraron a Cristo la defensa de su religión y han sabido hacer honor a la promesa.

Miles de almas se han purificado y con ello ganará la ciudad. Gentes morales, obreros correctos, empleados honrados, mujeres virtuosas y niños buenos, es lo que se necesita y con estas jornadas, se va obteniendo.

LUMEN

Trabajos de pavimentación

Muy avanzados están ciertos trabajos de pavimentación cubana hechos por la Comisión de Vías Públicas, hechos ya bajo en plan más intenso. Casi todas las calles petrolizadas se han recompuesto con nueva capa de aceite que ha quedado muy afirmada.

Ya hay cerca de dos kilómetros arreglados con petróleo en el centro de la ciudad.

Meeting de panaderos

Para el sábado pasado se convocó por los obreros del pan un meeting que se iba a celebrar en el Templo de la música. La gobernación había dado el respectivo permiso y la Dirección de Policía ordenó que se patrullara el lugar, pero a las 7 de la noche, hora de la cita nadie se presentó por allí, pero ni siquiera los organizadores, y menos los oradores que iban a ser cuatro.

La disolución ha sido grande para alguien y ya se ve como ciertas organizaciones obreras solo son jarabe de piso.

Baja del azúcar

Con la mollienda de caña que

están haciendo en Juan Viñas los señores Lindo Hermanos la, producción de azúcar es enorme y la competencia de precios terrible. El azúcar de 1^a. ha bajado a 10.50 y hasta 9.50, pues en reventa lo hemos visto a 10 cts. De Grecia de Poás, del Congo y de Santa Bárba sigue llegando considerable cantidad.

CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA
a ¢ 2.00, ¢3.00 y ¢ 4.00
De venta en "El Aguila de Oro"
PUJOL HNOS.

Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pila en un patio grande casa nueva contra temblores, 150 va. al Norte del Kiosko del Parque Morazan.

Para informes en la casilla de Correo N° 492, o en la Relojería Suiza de A. Chapatte. Frente a Robert Hnos.

Pobres ratas

El célebre orador Cambalot predicaba un día en Lión. Acababa de exponer a su encantado auditorio las pruebas de la existencia de Dios, y en una conclusión enérgica, había atacado al audaz sacrilegio de aquellos desgraciados que padecen la locura de revelarse contra su Criador. El padre, agitado, sudando a mares descendiendo del púlpito. Al llegar a los últimos escalones, se detiene, se golpea la frente, y vuelve a subir, como si fuera a empezar un nuevo sermón. No fué muy largo, —Liñenses,—dijo,—desde vuestra ciudad se ve el monte Blanco. Pues bien; las ratas no se lo comerán!

El público quedó maravillado y convencido. En efecto; será cosa eminentemente ridícula una conspiración de ratas que jurasen arrasar el monte Blanco. Pero no lo será nunca tanto como ese puñado de ateos que atacan a Dios y que se han prometido destruirlo.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

TIP. DE SAN JOSE

VIDA NACIONAL

La situación comercial y financiera

Es ya hora de preocuparnos verdaderamente de la situación de nuestro comercio e industrias, pues el maleslar no solamente avanza, sino que continúa.

La situación es aflictiva y terrible, pues las ventas no satisfacen los compromisos y menos las ganancias.

El dinero enviado al exterior con ocasión de la cancelación de la deuda francesa se ha restado a la circulación, y por más que se dijera antes y después que esas fueron inversiones (de los ahorrantes y no del comercio o de los especuladores, el dinero falta.

A más de eso el tipo de interés se ha elevado, por no decir que se ha triplicado.

Operaciones al 10 % anual son un hallazgo y ni en grandes cantidades se obtienen en la plaza.

Los negocios al uno por ciento son muy escasos y solo han quedado para los buenos dientes.

Los compromisos hipotecarios se están haciendo en su generalidad al 1½ y ½ y tal tipo es fuerte.

El dinero para operaciones de precisa a base de finanzas y pagares está raquítico, y quienes lo ofrecen cobran el 5 y hasta el 10.

Comercio, industria y agricultura, sin dinero barato y plazo largo son peligrosos para quienes no posean tierras propias, cultivos apropiados o instalaciones fabriles bien productivas.

Se sabe que el Estado heito de obtener un empréstito exterior, pero hay el empeño de que la negociación sea al 7% anual para sacar una buena y favorable diferencia con los pagos actuales

hechos por lo general al 10 y al 12% anual con excepción de la deuda inglesa original de 1.600.000.

El recurso es ansiado con gana, tanto por que el gobierno desea economizar intereses y dedicar las diferencias favorables a las obras de fomento, como porque es gusto devolver a nuestra banca y a los rentistas particulares su dinero para que puedan favorecer a los pequeños comerciantes y a los agricultores.

En esta ocasión la labor de la Cámara de Comercio no se advierte, pues ella inspirada en su organización debiera tomar parte muy activa.

Los comerciantes debieran ser difundidos por su Cámara, la cual debe intensificar su labor para que el país resurja y esta ola de pesimismo y de quietud comercial y financiera termine cuanto antes.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 ½ —
Londres	389 —
París	75 —
España	284 —
Italia	82 —
Suiza	387 —
Bélgica	92 —
Berlín	400 ½ —
Amsterdam	40 ½

Suscríbase a este diario

PEINES

A

¢ 0.35

CADA UNO

Compre inmediatamente el suyo

ALMACEN ROBERT

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Movimiento de Vapores

Limón, 28.

Ayer a las 18 hs. zarpó para Cristóbal Canal Zone el vapor holandés Venezuela de 3847 toneladas y 155 tripulantes. Capitán: A. R. Nyboer y Despachado por Alberto Aragón. Pasajeros: Para Curazao: Edmundo Rdaeta. Para La Guaira: Nicolás Díaz, Elisabeth Huque, Alicia Herrán, Luis Almazan, Carmen Buenbia. Para Puerto Colombia: Zilia González, Humberto González, Eliomona Rodríguez, Rosa de Pradilla, Jorge A. Pradilla, Josefina Bernal, Alvaro Pradilla, Jorge Pradilla, María Pradilla, Bernardo Pauly, Yvone Laupies. Para Cristóbal: Robert Roundtree, Mercedes Boute, Sabibio Boutet, Stanley Maduro, José B. Fidenque, Sybil Fidenque, Samuel Frankel, Albert Blanc, Ferd P. C. Mijs, Augusto Ramirez, Martha A. Nufar, María Viggiano, María Viggiano h., Rosa Pappaterra, José Bloisse, Nathn Levy, Cesareo García, Clementina Campbell, Blanca Andrade, Ezekiah Milton, Frank Holder, Dario Jaen, Manuel Camacho. Carga. Para Londres: 1977 sacos de café. Para Bremen: 350 sacos de café. Para Rotterdam: 166 sacos de café. Para Hamburgo: 466 sacos de café y 38 piezas de cilindros vacíos. Para Amsterdam: 80 sacos de café. Para Manchester: 4 bultos de muestras sin valor. Para Puerto Colombia: 161 sacos de cacao. Para Amsterdam: 3 rieles devueltos. Correspondencia: 47 sacos.

Hoy a las 8-40 hs. fondeó el vapor alemán Rugia de 3951 toneladas. Procedente de Hamburgo via Cristóbal con 18 hs. de mar de Cristóbal. Tripulantes: 148. Capitán Ro-

bert Niss, y consignado a Víctor Fábian. Carga: 10298 bultos con 698843 kilos Correspondencia: 202 sacos y 3 paquetes. Pasajeros: de Puerto Cabello: María R Sáenz Umaña, Mercedes Umaña, Juan Ravel. De Cristóbal: José R. Vivo, Berenice Miller, Salvador Muñoz, Alfredo Alvarado, Henry T. Perret, Henry Fay, María Salazar, María Turchelli, María Mercedes Caldera, Marietta Valle, Augusto Narbuclí, Rufino Cascauto, Pietro Rocca. Pasajeros: en tránsito 62. A. S. REES Capitán de Puerto.

Solicite Prospectos.

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 - Teléfono 490 N

La vanidad y el espejo

Lolita tiene ocho años, y ya es muy vanidosilla. Ayer le sorprendió su aya con los ojos cerrados delante de un espejo. —¿Qué haces ahí?—Le pregunta. —Nada. —¿Como nada? Te he visto delante del espejo con los ojos cerrados. —Ya le diré a usted; la otra mañana entró papá en mi cuarto: yo me hice la dormida, y le oí decir: "¡qué preciosa está Lolita cuando duerme!" y he querido ver si era verdad. Los padres deben ser muy discretos en las alabanzas de sus hijos para no despertar en ellos la verdad.

Santorial

Martes 2 — Santos Pablo, mártir, Jovino y san Rosendo, obispo

SAN ROSENDO, OBISPO

Nació san Rosendo en Valdesalas, pueblo de Galicia, el 26 de Noviembre de 907. Las admirables virtudes que brillaron en Rosendo desde su infancia, movieron al clero y pueblo a elegirle por su obispo, a los diez y ocho años de su edad; y si Rosendo se resolvió a aceptar, fué por revelación del Cielo. Elevado al obispado de Dumio, su especial cuidado fué la predicación evangélica; y como al celo pastoral unía una conducta ejemplar, produjeron sus desvelos los mejores efectos. En medio de sus apostólicas fatigas suspiraba siempre por la soledad: de aquí es que, para entregarse más libremente a Dios, hizo edificar un monasterio de la Orden de San Benito, conocido aun hoy con el nombre de Celanova, y allí hizo el santo obispo vida monástica, en compañía de los monjes. Invadida Galicia por los normandos, los arrojó de ella como también a los moros que asolaban la parte de Galicia confinante con Portugal. Renunciando el obispado, se retiró a Celanova, donde tomó el santo hábito y ejerció la dignidad abacial, falleciendo el 1º de Marzo del año 977, a los setenta de su edad. Fué canonizado por el papa Celestino III.

Carretera Porfirio Brenes

Inauguración el día 14 de marzo

El 14 de marzo en curso será bautizada la calle recién macadamizada que une Guadalupe con Moravia. Dicha calle se llamará «Porfirio Brenes Castro».

La Municipalidad del cantón de Moravia pasó el siguiente oficio a doña Beatriz Castro viuda de Brenes, madre del maestro eximio don Porfirio Brenes Castro.

«San Vicente, 22 de Febrero de 1926 Señora doña Beatriz C. v. de Brenes e hijos.—San José,—Muy estimados señores:

En acatamiento a lo dispuesto por la Municipalidad de este cantón, tengo el gusto de transcribirle el artículo IX de la sesión séptima ordinaria celebrada a las 18 horas del día 18 de febrero de 1926, que dice así:

«Artículo IX. Considerando en la honra y mérito que dió a este Pueblo el Ilustre Profesor don Porfirio Brenes Castro y deseando cumplir con el sagrado deber de perpetuar su recuerdo, se acuerda solicitar e beneplácito de su estimable madre y hermanos, para bautizar con su nombre la calle de Mc Adam, que une

a esta villa con la ciudad de Guadalupe, e invitarlos al acto de bendición y bautizo, que en caso de ser de su agrado, tendrá lugar a las 14 horas del día 14 de marzo de 1926

Suplicando a ustedes el asentimiento para este acto, en virtud de ser el deseo de una gran mayoría de importantes vecinos que se han consultado, me es honroso suscribirme, en espera de la grata contestación de ustedes, atto. y S. S.,

MAX ROJAS Z,
Secretario Municipal

Una misa de cazadores

Una gran señora, Luisa Torrela, que fué después muy santa, antes de su conversión era muy aficionada a la caza. Un día, habiendo preparado una cacería, llamó al Capellán y le encargó que le dijera una Misa de cazadores, esto es, lo más breve posible. El Capellán, solícito por el bien eterno de su señora, celebró con la misma calma de siempre, sin turbarse por las señales de impaciencia que ella manifestaba.

Concluida la Misa, díjole la señora: —Usted me ha mortificado mucho,

—Ya lo sé, señora—contestó tranquilo el Capellán—, más decidme: si os es tan pesado asistir a una Misa, ¿cuánto más insoportables os serán un día aquellas llamas con las cuales se expian los pecados de esta vida?

Fué tal la impresión que produjeron en el corazón de la señora las palabras del Capellán, que mudó de vida.

Asociación de Madres Católicas de Sion

El martes 9, a las 8.30 horas, se celebrará la reunión mensual ordinaria de esta sociedad.

Se suplica a todas las asociadas la puntual asistencia.

Se vende una casa

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 850 varas al Sur de La Proveedora, a mano izquierda.

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos. llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y paños.

CEMENTO "Alsen", clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc

pinzas Al basto etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpados Mangueras alambreadas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nides, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, qaños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS

belga tubos, rodos, sifones, tees, 'Y' etc. INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud. TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlozado, Fiambreros. ABARROTES en general, de Material de barro Beiga para cloacas. GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fédeos. SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida

en 1893

TELEFONO N.º

Rivera & Cía

Bases del tacto social

Primera.—Respetad las condiciones sociales, considerando en cada una de ellas la dignidad y el valor intrínseco del hombre, sin establecer más diferencias que las prescritas por la moral y la etiqueta

Segunda.—Respetad el carácter, las opiniones, las inclinaciones, los caprichos, los usos y costumbres, y hasta los defectos físicos y morales de todas las personas.

Tercera.—Elegid siempre la mejor oportunidad, para cada acción y para cada palabra, de manera que jamás causéis en los demás impresiones desagradables, antes al contrario caigis siempre en gracia a cada persona.

Cuarta.—Adaptaos, y esto con naturalidad, en todas las situaciones sociales a las circunstancias peculiares de cada una.



Suscríbase a este diario

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

85 varas al Sur de la Catedral

Colegio en Cartago del Sagrado Corazón de Jesús

Primera y Segunda Enseñanza Externado - Seminternado - Internado

Está abierta la matrícula.

Se reciben alumnas de cualquier lugar de la República.

El Externado y Seminternado interesa a los cartagineses.

CLASES ESPECIALES PARA SRITS.

Pida prospectos a la Superiora.